

# NDR 2 Moment mal

Montag bis Freitag 18:15 Uhr, Samstag und Sonntag 9:15 Uhr



Pastorin Andrea Busse aus Hamburg

Montag, 15. April 2024

---

Heute vor fünf Jahren brannte die Kirche Notre Dame im Herzen von Paris. Ich habe es mit eigenen Augen gesehen, weil ich in diesem Jahr in Paris gelebt habe. Wir waren damals alle schockiert. Und die Ankündigung, dass alles in fünf Jahren wieder aufgebaut werden sollte, schien mir viel zu optimistisch. Aber nun soll Notre Dame tatsächlich noch dieses Jahr wieder eröffnet werden. Geholfen hat sicher, dass nicht nur die Menschen vor Ort erschüttert waren, sondern auch anderswo. Innerhalb einer Woche gingen genug Spenden ein für die nicht gerade kostengünstige Restaurierung.

Heute, am Jahrestag des Brandes, ist ein Te Deum geplant. Das ist ein feierlicher Lob-, Dank- und Bittgesang auf Latein. Uralt ist dieses gesungene Gebet, schon viel älter als Notre Dame selbst.

Ich kann gut nachvollziehen, dass viele Menschen – aus Paris und anderswo – das Bedürfnis haben, Gott dafür zu loben, dass diese besondere Kirche bald wieder ein Platz für Gebet und Gottesdienst sein wird. Natürlich nicht nur. Für viele ist Notre Dame eher eine Sehenswürdigkeit als ein Gotteshaus. Aber ich selbst habe erlebt, dass Freunde von mir, die als Touristen dort waren, doch irgendwie auch ergriffen waren von dem Geist dort. Das sie gespürt haben, dass auch dieses Gebäude das ausdrückt, was der Gesang heute erklingen lässt: das Lob Gottes.